

**PurLac remporte le prix Environnement 2019 de Philip Morris**

# Des plaques d'égout qui interpellent

Le lauréat de la 2<sup>e</sup> édition du Prix Environnement lancé l'an dernier par l'entreprise Philip Morris est connu: il s'agit de l'association PurLac, basée à Neuchâtel, qui propose la création de plaques d'égout «ici commence le lac» et des actions de sensibilisation sur l'importance de préserver le lac et ses rives. Dotée de 20'000 francs, la distinction a été remise la semaine dernière en présence de la conseillère communale Christine Gaillard.

Au travers de plaquettes ou d'inscriptions peintes, l'association PurLac, qui fêtera ses dix ans l'an prochain, souhaite inscrire dans l'espace public neuchâtelois que les déchets jetés au sol ou dans les grilles d'égouts finissent irrémédiablement dans le lac, via les réseaux d'eaux claires. Le tout, avec un message clair: «Ici commence le lac»!

## «Ici commence le lac»!

En ville de Neuchâtel, les eaux récoltées par un grand nombre des 1'000 grilles du centre-ville se déversent directement dans le lac pour éviter de surcharger la station d'épuration en cas d'orage. Quand on sait cela, on comprend mieux l'importance de ne pas jeter négligemment son mégot ou tout autre déchet par terre. PurLac organisera aussi différents événements tout au long de l'année 2020 afin de sensibiliser les citoyens neuchâtelois, et en particulier les jeunes, des conséquences néfastes du littering pour la faune et



Nadja Birbaumer et Thierry Grünig de l'association Purelac ont remporté le prix Environnement Philip Morris en présence notamment de la conseillère communale Christine Gaillard et de l'éco-aventurier Raphaël Domjan. (David Marchon - Atelier 333)

la flore. Une partie de la somme du prix sera ainsi utilisée pour l'organisation d'actions de sensibilisation et de nettoyage, de la journée mondiale de l'eau le 22 mars aux Poutzdays en septembre.

## Parmi treize dossiers

Lancé en 2018, le prix Environnement Philip Morris vise à encourager

la réalisation de projets novateurs, afin d'améliorer la qualité de vie des habitants de la région par une action positive sur l'environnement. Les projets devaient poursuivre un enjeu environnemental au sens large, être réalisables d'ici fin 2020 et si possible, pouvoir être reproduits ailleurs. A la suite de l'appel à candidatures, treize projets originaux, émanant tant d'as-

sociations, d'entreprises que de privés, ont été déposés couvrant diverses thématiques, dont la biodiversité, l'énergie et la mobilité. Un jury composé de représentants de Philip Morris, de la Ville, du Canton de Neuchâtel et de l'éco-explorateur Raphaël Domjan, a retenu les cinq projets les plus prometteurs. Chaque finaliste a ensuite pu défendre son projet. (comm)

**La révolution numérique est en marche chez les seniors**

# Il n'y a pas d'âge pour se mettre au numérique

A Neuchâtel, les seniors peuvent compter sur une large palette de cours d'initiation ou de perfectionnement dans l'usage de l'ordinateur ou du smartphone.

Pas branchés, les seniors? Au contraire! La révolution numérique passionne le 3<sup>e</sup> âge, qui s'est largement mis aux messageries connectées et à la photo sur smartphone. Ainsi plus d'un tiers des aînés suisses possèdent une tablette ou un smartphone, selon une étude de Pro Senectute. Une façon parmi d'autres de rester en lien et de partager de bons moments avec leurs proches.

Et pour celles et ceux qui voudraient se lancer dans l'aventure, la vaste palette des cours d'initiation s'étouffe encore à Neuchâtel.

## Nouvelle offre

Dès 2020, des ateliers pour débutants sont proposés par le magazine romand générations. L'intérêt de cette offre réside dans l'approche pas à pas: comment choisir son smartphone ou son ordinateur? Comment utiliser WhatsApp selon qu'on fonctionne sur Apple ou Android? Comment gérer ses photos? Ce sont là autant de cours spécialisés d'une heure et demie qui seront donnés par des professionnels

à l'Hôtel des associations, pour des classes de 5 à 12 participants, et ce tout au long de l'année. Chaque cours coûte 40 francs (20 pour les abonnés au magazine). Renseignements et inscriptions: 021 321 14 21 [coursinformatique@generations-plus.ch](mailto:coursinformatique@generations-plus.ch) ou [www.generations-plus.ch](http://www.generations-plus.ch).

## Cyberthés et dépannage

Par ailleurs, des «cyberthés» destinés aux seniors qui souhaitent entretenir et exercer leurs connaissances informatiques ont lieu chaque mois à Serrières (Tivoli 28). Ce moment de convivialité, proposé par Pro Senectute Arc jurassien et le Semestre de motivation (SEMO),

coûte 6 francs par séance ou 100 francs par an. Le prochain cyberthés aura lieu le 4 décembre à 14h. Plus d'informations: 032 886 83 39 ou [www.arcjurassien.prosenectute.ch](http://www.arcjurassien.prosenectute.ch).

Le Mouvement des aînés propose de son côté des ateliers «dépannage» pour les seniors qui rencontreraient des difficultés avec leur ordinateur. Une activité qui se déroule les lundis de 13h30 à 15h30 et les mercredis de 10h à 11h30 (20 francs, <https://mda-neuchatel.ch/>, 032 721 44 44). Ce sont là quelques-unes des offres existantes, sur un marché des cours pour seniors en pleine expansion.